

Zeitschrift: Bulletin généalogique vaudois

Herausgeber: Cercle vaudois de généalogie

Band: 12 (1999)

Vorwort: Avant-propos

Autor: Marion, Gilbert

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

L'appel lancé dans le dernier Bulletin a été entendu : quatre membres du Cercle ont fait parvenir au comité ou directement au soussigné une proposition d'article pour le présent Bulletin.

M. Henrique Bon, domicilié au Brésil, nous transmet des données inédites et introuvables en Suisse sur la destinée d'une partie des nonante Vaudois qui émigrèrent en 1819 à Nova Friburgo. Les quelques photographies de la région des lieux cités au Brésil qu'il nous a aimablement envoyées donnent une touche exotique à notre publication.

M. Léo Tasseron, domicilié en Allemagne, chercheur infatigable qui traque les membres de la famille Tacheron dans les archives bien au-delà des frontières vaudoises, nous livre ses considérations sur les procès de sorcellerie qui agitèrent le paisible (?) village de Molondin aux XVI^e et XVII^e siècles. Au vu du nombre de condamnations à mort qui frappent une même famille, on sent que les traditionnels griefs reprochés aux sorciers cachent des motivations certainement beaucoup plus terre-à-terre. Les transcriptions partielles d'actes de procès déposés aux archives de Neuchâtel et de Soleure pourraient compléter avantageusement les fonds d'archives lausannois actuellement très prisés par les étudiants de l'Université.

Messieurs Loïc Rochat et Philippe Metzker présentent un résumé de l'ouvrage qu'ils ont réalisé sur leur propre famille. Le premier effectue une mise au point sur les origines de trois branches Rochat différentes à Mont-la-Ville. Quant à M. Metzker, il livre ce que l'on peut savoir sur l'arrivée de son ancêtre palatin en terre vaudoise au XVII^e siècle.

Pierre-Yves Favez, membre du comité, éclaire la lanterne de tous ceux qui ont côtoyé la très prolifique famille Pidoux. Après un examen rigoureux de la quasi totalité des sources disponibles, il peut établir l'ascendance de l'un des patriarches de cette famille : Pierre Pidoux. Dans un travail beaucoup moins colossal mais non sans intérêt, il présente une famille éteinte d'Echichens : les Billotey.

Vaudoise « depuis bien longtemps » par son accent, ses mœurs et sa bourgeoisie, la famille Kraft de Chevroux souhaitait connaître les origines germaniques que son nom laissait supposer. Les éléments de réponses découverts récemment intéresseront certains de nos lecteurs, d'autant plus que l'on a affaire à l'octroi d'une bourgeoisie à un enfant,

sous la République helvétique (1799), dans une commune qui venait pourtant de fermer sa bourgeoisie en 1793.

Comme les Kraft furent pêcheurs durant plusieurs générations, nous profitons de publier des photographies de ce métier en voie de disparition sur nos lacs de Suisse romande.

Les dernières pages de ce Bulletin sont davantage techniques. Le comité s'efforce par là de mieux faire connaître certains fonds d'archives (fonds Olivier Dessemontet et Léon Jéquier) ou des sources qui peuvent apporter de fiers services aux généalogistes. Que Pierre-Yves Favez et Frédéric Rohner, notre caissier, soient ici remerciés de leur contribution.

Enfin, en cette année du millénaire de la ville de Cudrefin, notre exercice de paléographie concerne la table des matières d'une grosse du XVI^e siècle où des particuliers de cette petite cité du Vully vaudois viennent déclarer leurs biens.

Gilbert Marion